
令和 6年 2月 29日 

地域密着型サービス 令和 5年度第 6回運営推進会議 

事業所名称 … グループホームやつかの郷新館 

サービス種類… 認知症対応型共同生活介護 

会議開催日 … 令和 6年 2月 21日（水）15：00 ～ 16：00  

開催場所  … グループホームやつかの郷（本館）中央ホール 

出席者 

事業所 2人 利用者 人 

利用者家族 3人 地域代表者 1人 

松江市職員 人 包括支援センター 1人 

知見を有する者 人 その他（     ） 人 

 

議 題 1.運営状況報告 

    2.活動状況報告 

    3.来年度の予定について 

    4.その他 

 

議 事 

1.運営状況報告 

◎利用者状況  入所者  18名 …東ユニット 9名（男性 4名、女性 5名） 

（2/20現在）           …西ユニット 9名（男性 4名、女性 5名） 

全体平均年齢 86.6歳 （前回 86.2歳）東平均 87.9歳、西平均 85.2歳   

年 齢 ～64 65～69 70～74 75～79 80～84 85～89 90～94 95～99 100～ 

男 性 0 0 0 1 3 1 1 2  0 

女 性 0 1 0 0 0 4 5 0 0 

全体平均要介護度 2.06（前回 2.11）東平均 2.11、西平均 2.00 

要介護度 要支援 2 要介護 1 要介護 2 要介護 3 要介護 4 要介護 5 

男 性 0 1 2 2 3 0 

女 性 0 6 4 0 0 0 

 

2.活動状況報告 

①行事報告 

  ○1月  【新年会】 1/13 14：30～16：00 

   正月遊び（福笑い、かるた）を楽しんでもらった。 

   ゲームを楽しまれた後はお汁粉、お饅頭で茶話会を行った。 

 

  ○2月  【節分会】 

  2月下旬に開催予定（2/25頃） 

 



②研修報告 

○1月  1/9 

【感染症について】 

・食中毒について（つけない・増やさない・やっつける） 

 食中毒の原因ウイルスは、持ち込まない、ひろげないことが重要 

・食中毒の主な原因菌について 

【接遇・電話対応について】 

 ・信頼されるコミュニケーションスキル、日常のちょっとした言葉づかいに気を付け

る。よけいなひと言を好かれるセリフに言い換える 

 ・どのように友人をつくるか、人づきあい、納得をしていくか、物事を他人の立場立

ってみる 

 

○2月  2/5 

 【チームケアについて】 

 介護の質を上げるため、職員間の連携、協力 

 （ワーク）職員間の長所の書き出し 

 【認知症の理解について】 

 認知症の人を“かたくなな気持ち“にさせるNG対応 

 ・日々の関わりのなかで、つい認知症の人に対して行ってしまいがちな「NG」対応 

 

○今年度の研修や行事について、何かご意見、ご質問、ご感想があればお願いします。 

包括「毎月充実した施設内研修を行っているようですが、どういう風に研修のテーマを

決めてやっていますか？職員の目に入ったものを研修しているんですか？」 

施設「年度初めに毎月のテーマと研修をする担当職員を決めており、そのテーマについ

て担当職員が研修する側として本やネット等で調べて職員会議等で研修をする

という形。」 

家族「季節行事をしてくれていていいなと思っている。家にいた頃も季節を感じていた

ので。」 

 

○今年度最後の運営推進会議だが今年から対面式となった。どんな議題だと会議に参加

したいと思いますか？ 

施設「他施設ではどんな議題でやっていますか？」 

包括「この場での勉強会というのはほかの施設ではあまり無い。場所によっては写真と

か動画で利用者の様子を紹介したり、行事の様子を紹介している。民生委員はお

互いの情報交換をされている。」 

家族「勉強会については、普段そういった勉強をしていないので良いと思う。電話して

いただけると来るきっかけになって良い。」 

家族「コロナ禍になってからの入所なので面会も制限があり、どんな所に住んでいるか

見学に来たい。」 

家族「一緒にご飯が食べたい。他利用者と一緒でも個別でもよい。どんな食事をしてい

るか気になっている。」 



○例えばどんな勉強会だったら聞きたいですか？ 

地域「高齢者の方と話す時、どんな事に注意して喋ればよいか知りたい。耳が遠くて聞

こえなかったり、名前が言えなかったりもされるので。」 

施設「「はい」か「いいえ」で答えれるような質問をすると答えやすくていいかもしれ

ない。選択肢がいっぱいあると困ってしまうので。」 

家族「定期的に施設の新聞が届くが、自分の身内も知人も写真が出ているので中での様

子を写真や動画で会議とかで見せてくれると良い。」 

家族「動画じゃなくてもテレビにつなげて写真が見れるといいと思う。」 

 

○その時の感染状況にもよるが、来年度から面会方法についても検討している。外部か

らの訪問体操も再開する予定があり、以前は行っていた夕涼み会の開催も検討するが、

どんな企画があったら来たいと思いますか？ 

家族「夕涼み会なので花火とか。孫とか連れてきてもいいなら休みの方が来やすい。」 

包括「コロナ前は夕涼み会を開催している施設はあったが、現在はまだ聞いていない。」 

家族「入所してからすぐにコロナ禍になってしまった。少しずつコロナ前に近づくよう

な取り組みをしているので、それが少しずつでも復活していくのを見るのは興味

深い。」 

家族「自分はお茶を習っているので、行事か何かでお茶のお手伝いとかあれば来ます。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※事業所確認欄 

□活動報告についての評価を受けることができたか。  

□要望・助言等受ける機会を設けたか。  

 


